

tropas alemanas se mantuviesen a la expectativa hasta la llegada de artillería pesada con que batir los fuertes.

Además, quedó prohibido en absoluto transportar un solo detalle hasta que llegaran a Bélgica tropas de refuerzo.

«La Gaceta de la Alemania del Norte» dice que la toma de Lomé, en la colonia alemana de Togo, por los ingleses no causó la menor sorpresa en los centros oficiales, por tratarse de una población no protegida; pero que, de todos modos, sobre estas conquistas de las colonias alemanas habrá que decidir en Europa y no en África, y que los alemanes pueden esperar tranquilamente la decisión definitiva que habrá de adoptarse cuando se ratifique la paz.

La Prensa austriaca rechaza las declaraciones hechas por el Zar de Rusia y su ministro de Negocios Extranjeros sobre las causas de la guerra, y dice que ambos han falsificado durante los hechos.

La casa Krupp ha hecho un donativo de un millón de marcos para socorro de los heridos. La administración militar alemana se ha incautado de un aeroplano francés destinado a Rusia.

El vapor «Silesia» ha llegado sin novedad a Kushayen, y el vapor «Normania» a Lulea (Suecia).

Sesión histórica

Aislada voluntariamente Alemania, por haber cortado sus comunicaciones, ha sido casi imposible saber directamente en qué forma el Parlamento del Imperio acordó secundar las determinaciones del Kaiser y su Gobierno respecto a la declaración de guerra a Francia e Inglaterra.

Los periódicos suizos e italianos recogen detalles de la sesión del Reichstag, a la cual asistió el Emperador.

Son realmente muy interesantes.

Guillermo II, hizo uso de la palabra, dando muestras de un espíritu altamente belicista y resuelto.

Empezó declarando que la guerra era el resultado del recelo manifiesto que inspira la prosperidad del Imperio alemán.

«Es un mal desplorable, pero preciso, inaplicable —añadió— y terminó diciendo:

«Fieles al ejemplo de nuestros padres, graves y nobles, humildes ante Dios y valientes ante el enemigo, confiamos en el Todopoderoso para que nos asista en nuestra labor de defensa y sea favorable a nuestras armas.

«Ya sabéis lo que he dicho al pueblo desde un balcón de mi Palacio. Lo repito ahora: «No conozco partidos políticos; solo reconozco a los alemanes...»

Aplausos frenéticos acogieron estas palabras del Kaiser.

«Como prueba de vuestra resolución de permanecer juntos, sin distinción de ideas y banderas y de seguirnos a todas partes en la fortuna como en la desgracia, yo invito a los jefes de partidos a acercarse a mí y a prometérme estrechando mi mano.»

Nuevas y entusiasmadas ovaciones coronaron las palabras de Guillermo II, que parecía vivamente emocionado.

El canciller del Imperio hizo uso de la palabra para exponer una relación de hechos.

«Debíamos esperar cruzados de brazos —dice— que las potencias que nos oían y nos oían eligiesen el momento de acercar la maza a la pólvora? (Vivos aplausos en todos los bancos de la Cámara.)

«Sería sencillamente criminal exponer a Alemania a ese peligro. (Voces: ¡No!, ¡no!).

«Nuestras tropas han guardado hasta aquí una actitud puramente defensiva. Esta es la verdadera. Nos hallamos en situación de legítima defensa. La necesidad no reconoce leyes. Nuestras tropas han ocupado Luxemburgo, y quizás a estas horas el reino de Bélgica.... (Aplausos) ¿Qué esto es contrario al derecho de gentes? No lo negamos; pero sabemos que Francia está dispuesta a hacer lo mismo y a atacarnos. Un ataque por la parte izquierda del Rhin inferior hubiera sido fatal para nosotros. Por eso hemos prescindido de las protestas justificadas de Luxemburgo y de Bélgica. En momento oportuno repararemos esas violencias...»

«Cuando se vive bajo la amenaza y se come bien como nosotros por el bien supremo, hay que defenderse como se pueda...»

También estas palabras fueron recibidas con frenéticas muestras de entusiasmo.

Después del canciller habló el diputado socialista Haac, en nombre de sus compañeros de filiación política.

«Hasta el último instante —dijo— hemos luchado por el mantenimiento de la paz. No ha lastrado nuestro esfuerzo.

«Se trata de la defensa de la patria y de conceder para ello los recursos económicos indispensables para rechazar el cesarismo ruso, y solo tenemos una manifestación que hacer: En el momento del peligro, estaremos siempre al lado de nuestra patria.»

Esta declaración fue acogida con aplausos por la Cámara en masa.

Telegrama oficial

Berlín.—El Gobierno alemán acaba de publicar la siguiente noticia oficial:

«Del teatro de la guerra están llegando, tanto en la frontera rusa como de la francesa, noticias satisfactorias para nuestro ejército.

La plaza de Lieja con sus fuerzas, está enteramente en poder de nuestras tropas.

Los franceses que habían entrado en Alsacia han sido rechazadas por fuerzas alemanas, que les obligaron a internarse en territorio francés.

A la hora presente no hay ningún soldado ruso ni francés en territorio alemán.»

DESDE INGLAZERRA

Madrid, 14-11 n. Los fuertes de Lieja, todavía intactos. El ejército alemán, derrotado ayer a 35 millas al noreste de Bruselas, perdiendo 3.600 hombres de 6.000.

Otra fuerza alemana, en el camino de Namur, derrotada hoy por los belgas, que se apoderaron de varios cañones.

La Oficina oficial de la Prensa afirma que la artillería montada alemana ha demostrado su inferioridad a la francesa, resultando menos eficaz.

Se conoce ya la situación de 26 cuadros de ejército alemanes, la mayor parte de los cuales está concentrada entre Lieja y Luxemburgo.

Oficialmente se comunica que 24 cruceros ingleses y algunos de la escuadra francesa están dando caza a cinco cruceros alemanes.

Aunque se afirma que los cruceros «Goeben» y «Breslau», que están en los Dardanelos, no han sido posible obtener confirmación oficial.

El rey Jorge ha puesto su castillo de Balmoral a disposición del Gobierno por si fuese

necesario utilizarlo como hospital para soldados y marineros heridos.

Se anuncia que el tráfico ordinario de ferrocarriles se reanudará en la mayor parte de las líneas francesas el miércoles próximo, con excepción de los ferrocarriles del Este.

La suscripción del príncipe de Gales llega a 863.000 libras. El príncipe abona todos los gastos.

El honorable sir David P. de Villiers ha sido nombrado alto comisario del sur de África, en Londres.

DESDE FRANCIA

París, 14-11 n. Una comunicación oficial da detalles de un importante combate que se ha librado en Bélgica en la región de Diest, a 50 kilómetros al N. E. de Bruselas.

La lucha fué muy viva y terminó con el avance de los belgas.

Los alemanes han sufrido pérdidas enormes y han marchado en dirección de Heselt y Saint-Trond.

París, 14-11 n. El combate librado anteayer por las tropas francesas en Vieux-Thaun continuó en la jornada de ayer terminando de un modo muy brillante por las tropas francesas.

En el curso de este encuentro una batería francesa ha destrozado el 21.º regimiento de dragones alemanes que fueron sorprendidos en el momento en que echaban pie a tierra.

En las operaciones de Lieja, los belgas hicieron más de 2.000 prisioneros que el gobierno francés ha ofrecido internarlos.

Los franceses han hecho más de 1.500 prisioneros.

Bruselas.—Un nuevo encuentro se ha librado en Geet y Bélgica, donde los belgas han derrotado a 400 alemanes.

El número de heridos belgas en el combate de Hallen es de 200.

Se anuncia que el general Van Emmich ha muerto. (Bajo reservas).

Un telegrama de Bruselas, después de un combate terrible, ha conseguido tomar en derecho de los enemigos.

Los alemanes se han pegado en desorden.

Se confirma que los rusos han pasado la frontera de Galitzia. (Austria).

París, 14-11 n. (Oficial).—Entre los diversos encuentros que se han librado en los Vosgos y que han durado cinco días, a pesar de los contraataques alemanes, los franceses han tomado las crestas.

En Beuhomme y Santa María los franceses han rechazado todos los esfuerzos de un enemigo superior en número.

Los alemanes han reunido las reservas a los lados de las tropas activas, porque estas se han extenuado.

Las formaciones de reserva fueron obligadas a replegarse. Una sección se dirigió con ametralladoras.

Muchos alemanes fueron sorprendidos como espías y han sido fusilados.

—Las tropas rusas han pasado la frontera de Galitzia y librando combates han penetrado en Sokal que estaba ocupado por dos batallones de infantería, un regimiento de lanceros y un regimiento de husares austriacos.

Un regimiento de dragones rusos derrotó a los austriacos de Bue.

LA PRENSA FRANCESA

Madrid, 14-11 n.

París.—Toda la prensa se ocupa estos en presentar a los alemanes como atentarios de todo acto de humanidad.

«Le Matin» publica hoy una información diciendo que se ha notado la presencia en Francia de varios automóviles misteriosos ocupados por damas.

Estas distribuyen entre los niños bombones envenenados, causando la muerte a muchos de ellos.

En Comblau penetró uno de estos autos y murieron al poco tiempo 17 niños.

Estos automóviles llevan bordado el número.

París.—El Gobierno se ocupa actualmente en restablecer dentro lo posible la normalidad en París.

Desde hoy se permitirá al público permanecer en las terrazas de los cafés hasta las ocho de la noche.

Se ha ordenado desaparecer toda clase de rótulos alemanes.

Los tranvías circularán desde mañana hasta las nueve de la noche.

Los jefes del partido socialista alemán han publicado una proclama en la que exponen sus trabajos en pro de la paz.

Dicen que llegando ya a las armas las naciones europeas no les queda más recurso que el defender sus fronteras.

Los socialistas de Berna no cesan de protestar de la guerra.

Hasta el último instante —dijo— hemos luchado por el mantenimiento de la paz. No ha lastrado nuestro esfuerzo.

«Se trata de la defensa de la patria y de conceder para ello los recursos económicos indispensables para rechazar el cesarismo ruso, y solo tenemos una manifestación que hacer: En el momento del peligro, estaremos siempre al lado de nuestra patria.»

Esta declaración fue acogida con aplausos por la Cámara en masa.

Más noticias

Madrid, 15-1,15 m.

París.—En Londres circulan rumores de que el Japón ha declarado la guerra a Alemania.

París.—Numerosos Luxemburgueses se han presentado voluntarios para combatir contra Alemania.

Belgrado.—Los austriacos han atravesado el Drina.

Los servicios se reagrupan fuerzas para atacar a los austriacos.

Franceses derrotados

Madrid, 15-1,15 m.

Noticias de Berlín de origen fidedigno dan cuenta que los alemanes atacaron a las fuerzas francesas arrojando los batallones por el desfiladero de Saales.

Añaden esas mismas noticias que los dos batallones han sido aniquilados por completo.

Entre los alemanes que habitaban en Madrid han caído estas noticias gran entusiasmo.

Más información de París

Madrid, 15-1,15 m.

París.—Le Petit Journal da cuenta de que los embajadores de Francia, Inglaterra y Rusia en Constantinopla han visitado al ministro de Negocios Extranjeros de Turquía para protestar de lo ocurrido con los cruceros alemanes «Goeben» y «Breslau».

Londres.—El embajador turco ha visitado al ministro de Negocios Mister Grey para darle cuenta de que Turquía se mantiene e su neutralidad.

Madrid, 15-1,15 m.

París.—Una columna de caballería alemana fue atacada en el camino de Bruselas siendo batida y teniendo que regresar a su punto de partida.

Madrid, 15-1,15 m.

París.—Se han agregado al servicio de policía 5000 veteranos de la armada los cuales se encargan del orden público.

La vida de París comienza a volver a su normalidad.

Han sido autorizados los cafés para que estén abiertos hasta las ocho de la noche.

Los tranvías funcionan hasta las nueve de la noche.

Empezó el gran combate?

Madrid, 15-1,15 m.

París.—Se han recibido noticias dando cuenta de que ha comenzado la gran batalla que se espera.

Es muy extensa la línea de combate pues comienza en Namur (Bélgica) y acaba en Verdun (Francia).

La ansiedad es verdaderamente enorme.

Las fuerzas que luchan por cada lado son numerosísimas.

Lo único que se sabe es que la batalla se presenta encarnizada.

París.—Comunican de Londres que el Daily Telegraph afirma que ha terminado la concentración de fuerzas alemanas en Bélgica y que las manda el Kaiser en persona.

París.—Noticias de Belgrado dicen que el príncipe Jorge de Serbia se halla levemente herido.

Nisch.—Un monitor austriaco ha sido echado por la artillería servia.

Los servicios siguen internándose en territorio de Bosnia.

Madrid, 14-11 n.

París.—Los franceses y belgas siguen concentrando fuerzas.

Los contingentes que llegan son muy grandes.

En Braante han establecido la segunda línea de resistencia.

Tiene por objeto principal contener el avance de los alemanes, caso de que estos consigan romper la primera línea de Lieja, Hay y Namur.

La caballería alemana ha modificado sus rutas.

Ahora parece ser